

# *Afrocolombianos esperan tener presencia en convenios de paz*

---



La Habana, 27 jun (PL) Grupos de afrodescendientes colombianos esperan tener mayor espacio en el proceso de paz y el desarrollo social de su país, según declaró Richard Moreno, del Consejo Nacional de paz afro.

Poco después de concluir las reuniones de trabajos en esta capital con las delegaciones del gobierno de su país y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP), grupos étnicos de esa nación ofrecieron una conferencia de prensa en la cual, ante todo, agradecieron a las partes por la atención y receptividad a sus propuestas.

Moreno, agradeció que ambas partes reconocieran que los acuerdos no tienen una perspectiva étnica y de que es necesario trabajar en conjunto con el pueblo afrocolombiano, con cuya "mayor participación la paz en Colombia será mucho más incluyente, completa, duradera y estable", destacó.

Explicó que sus planteamientos estuvieron fundamentados en la urgente necesidad de crear una comisión técnica que incluya esa perspectiva étnica en los acuerdos, así como varios principios de interpretación de esos convenios por parte de esa población que permita evitar cualquier divergencia después de conseguir la paz.

Mientras tanto, Rodrigo Castillo, representante de la Comisión étnica para la paz y la defensa de los derechos territoriales, recordó que durante la guerra los afrodescendientes fueron las mayores víctimas y que por tanto, debían tener un papel más importante en las negociaciones y en la sociedad.

Durante su intervención, Castillo señaló que espera que en la implementación de los acuerdos de paz no se afecten la integridad de las comunidades negras y mucho menos se perjudiquen las conquistas alcanzadas hasta el momento.

El enfrentamiento entre el Gobierno y las FARC-EP es un componente determinante del llamado conflicto armado colombiano, en el cual toman parte también otras organizaciones guerrilleras, paramilitares, grupos del narcotráfico y efectivos de la fuerza pública.

Como consecuencia del mismo murieron cerca de 260 mil personas, desaparecieron otras 45 mil y 6,9 millones fueron obligados a desplazarse.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/98279-afrocolombianos-esperan-tener-presencia-en-convenios-de-paz>



**Radio Habana Cuba**